



# Sentier de découverte du Manival

## « La plage de dépôt : arrêter les matériaux à tout prix ! »



La plage de dépôt que vous voyez ici a été réalisée en 1926 après une nouvelle cession gratuite à l'Etat de 46 ha de terrains communaux. Elle était alors limitée par deux digues latérales en V qui devaient permettre de mettre fin aux débordements latéraux et de limiter, en les régulant, les apports de matériaux vers l'aval.

Elle a été agrandie en 1992 et fermée par un barrage de «sédimentation» appelé aussi «barrage d'arrêt». Ce dispositif permet ainsi de bloquer les laves torrentielles en amont des zones habitées.

Une fois remplie par une lave, partiellement ou totalement, la plage de dépôt est «curée» à la pelle mécanique. Les matériaux recueillis servent à construire des routes ou autres ouvrages de ce type !



1992

2008

2010

Après curage !

Le volume curé dans la plage de dépôt s'élève en moyenne à 2200 m3 par an sur les 25 dernières années. Soit près de 55 000 m3 en tout ! Cela équivaut à remplir les bennes d'environ 4500 camions !

